

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año IV

REDACCION,  
UNIÓN, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Miércoles 11 de Julio de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
mortuorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1022



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

## NO SE CULPE A NADIE DE SU MUERTE

En cuanto acerca de la pretensión de disolver las actuales Cortes hemos dicho, predominaba siempre en nuestro espíritu un pensamiento: el Sr. Moret no lo pedirá. No hemos puesto jamás en duda la facultad de la Corona para disolver las Cortes cuando lo estime oportuno; no ha vacilado jamás un momento nuestra fe en la sabiduría con que la Corona hubiese de ejercer en todo momento su prerrogativa; pero estábamos honda y seriamente persuadidos de que el Sr. Moret no llegaría a ese trance, de que no habría para la Corona cuestión, porque él no había de plantearla.

Teníamos tanta fe en los talentos del Sr. Moret, una confianza tan grande en su patriotismo, una persuasión tan íntima de los grandes servicios que á la Monarquía habda de prestar, que, oyésemos y viéramos lo que viésemos, no podíamos vacilar en nuestra convicción de que él no pediría ese decreto para disolver inmediatamente las actuales Cortes: «No habrá suicidio—dijimos un día.» El Sr. Moret no se suicidará. Nos equivocamos: el Sr. Moret se ha suicido.

El Sr. Moret había logrado reunir en la leal asistencia a su Gobierno a todos los elementos del partido liberal. Los más hostiles a su persona, por choques recientes, a su lado estaban y se ocupaban en su ayuda. La mayoría le mostró unos entusiasmos que no había sido dado paladear al Sr. Montero Rios. Las oposiciones habían de ser, por lo que fueron en todo momento, un excelente auxiliar para que no se quebrantara la disciplina de la hueste, ni hallara alientos en disidencia alguna.

El Sr. Moret había contruido con las Cortes compromisos que le permitían útil y fecunda labor. La reforma de la Administración local, que es una aspiración antigua del Sr. Moret, y las reformas económicas, reorganización de servicios y revisión tributaria, que él había elocuentemente puntualizado tanto en la discusión de los Presupuestos, cuanto en el debate arancelario, eran cosas de magno interés para el país, muy dentro de los grandes conocimientos del Sr. Moret, campo nacional en que todas las actividades del Parlamento y del país se hubieran removido y laborado, y

tarea para ocupar, con provecho de todos, algunos años el Poder.

Hubiera salido de la empresa rehecho y robustecido el partido liberal, como lo está el conservador, glorioso el Sr. Moret, y gananciosa España por esos caminos, y sólo por esos caminos es por donde debe andar y correr hasta emparejarse con las Naciones que dan la pauta á la civilización contemporánea.

Vientos de locura comenzaron á soplar alrededor del Sr. Moret. Forjadores de artificios se captaban la voluntad. Olvidó la realidad; se olvidó de sí mismo; olvidó toda la sabiduría del refrán que reza: «no por mucho madrugar amanece más temprano»; atribuyó las rectas advertencias á no sé qué incomprensibles pasiones; su mando á las de los últimos que á su lado llegaron, su inteligencia... y se arrojó de cabeza en el dilema monstruoso: «Yo con nuevas Cortes, ó Maura con las suyas.»

Eso no podía ser. No podían ser disueltas unas Cortes que lo habían votado y que prometían seguir votando. No podía caer del Poder el partido liberal cuando tiene reformas que hacer y medios de realizarlas. Y la realidad ha prevalecido como siempre, sobre el ruido artificioso de un par de rotativos, y los liberales siguen en el Poder sin el señor Moret en la presidencia del Consejo, y aquella jefatura del Sr. Moret, y aquella definitiva consolidación del partido liberal, tan conveniente para el país al ser convenientísima para la Monarquía, vuelven á la nebulosa que comenzaba a despejarse.

El Sr. Moret no ha querido. El señor Moret se ha suicidado. Nuestra admiración, nuestro respeto, nuestra simpatía por él, apetece que la herida no sea mortal.

## EL OBSTÁCULO

Fué el Sr. Maura, si no recordamos mal, quien formuló la diferencia entre «estar en el Poder» y «gobernar»; y la formuló precisamente frente al Sr. Sagasta, que, claro es, no se conformó con la sentencia. Pues ahora vienen los novísimos liberales, que recaban, sin embargo, para sí la más auténtica continuación del Sr. Sagasta, de respetable memoria, á confirmar el dicho del señor Maura: «Los liberales pueden estar en el Poder; pero no gobernar.»

La diferencia está en que el Sr. Maura atribuía el caso á la falta de voluntad para gobernar, y los que ahora le dan la razón lo atribuyen á la falta de medios para gobernar. ¿Valdría la pena de ver eso en la historia contemporánea? ¿Sería preciso algo más que recordar lo que no hace un mes escribía el mismo «Imparcial» sobre la resolución y firmeza con que D. Alfonso XIII mantenía en

el Poder á los liberales, después del pánico producido por el atentado de la calle Mayor?

Si á examinar la historia fuéramos, ella nos recordaría como se esforzó don Alfonso XII, eficazmente ayudado por Antonio Cánovas, porque los liberales se pusieran en condiciones de darles el Poder, y como al fracasar el señor Sagasta se les abrió otro camino, mas liberal aún, para que en el Poder siguieran; la historia nos recordaría qué maravillas hubo de obrar el Poder moderador, tan admirablemente, representado por S. M. la Reina Regente, para que los liberales, á pesar de sus constantes discordias, pudiesen llegar de 1885 á 1890, realizando el programa democrático; ella nos recordaría cómo se les llamó en 1897, apenas formularon el programa de Zaragoza; ella nos recordaría de qué suerte acudió á ellos la Monarquía en cuanto se levantó el fantasma del clericalismo...

¿Quién tiene la culpa de que los liberales no hayan ejercido? ¿Quién es de que se hayan pasado la vida rectificándose los unos á los otros? ¿Quién, ahora mismo, de que el Sr. Moret haya subordinado el programa del partido liberal á las Cortes? ¿Que le costaba al Sr. Moret ir a las Cortes, lanzar el programa en los correspondientes proyectos de ley, y cuando las Cortes le derrotaran en uno de ellos, pedir el decreto de disolución? Entonces se hubiera podido hablar de obstáculos para el programa. Ahora solo se puede hablar del fracaso de un capricho en un obstáculo, tan despreciable para los demócratas, como ese del respecto al Parlamento, que es lo que aquí ha prevalecido.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

Preguntado el procesado Domingo Castell por el presidente Sr. Otto, que formaba parte del tribunal junto con los Sres. Lardiez y Virgili, si se conformaba con la pena de 2 meses y un día de arresto mayor por el delito de hurto de aceitunas perpetrado en el término municipal de Tortosa, contesta afirmativamente.

Fiscal Sr. Massó, defensor Sr. Arco y procurador Sr. Ruiz.

Actúa el mismo Tribunal á iguales partes. Entre 1 y 4 de la tarde del día 13 de Diciembre de 1905, según el ministerio fiscal, la procesada Ramona Domenech, entró en la casa donde vivía José Jover en Riudecañas, que se encontraba entonces abierta y aprovechándose de la ausencia de sus dueños hurtó de un cajón de la cómoda, abierto también, un papel de 50 pesetas del Banco de España y 45 en monedas de á 5 pesetas que suman en conjunto 95.

La procesada niega su participación en el delito; pero según declararon dos testigos vieron y conocieron perfectamente á la procesada al salir de la puerta de la casa donde se cometió el robo. Otro testigo manifiesta que el perjudicado le dijo antes del hecho de autos que en varias ocasiones había sorprendido

a su madre política robando dinero, arroz y otros artículos de su casa.

El fiscal Sr. Massó considera a la procesada autora del delito de hurto por participación directa para la cual pide la pena de 4 meses y 1 de arresto mayor y 95 pesetas de indemnización.

La defensa a cargo del Sr. Arco estima que su defendida no es culpable del delito que se la acusa por lo que espera de la benevolencia y rectitud de la Sala sentencia absolutoria.

Concluido para sentencia.

## NIÑERÍAS

Brevemente, y solo por atención y cortesía al compañero, voy á contestar á las líneas que, criticando una composición mia publica *La Justicia* en su número de ayer.

En *puridad de verdad* el soneto no creo que pueda immortalizar á su autor y por ende concepto estéril y tonto salir á su defensa puesto que no la estimo necesaria.

Las *expansiones infantiles* de la *precoc larva periodística*, autor del *gractoso buñuelo* son consecuencias obligadas y naturales del excesivo calor que venimos sufriendo á regañadientes de pocos días á esta parte.

Apabullado me deja tu crítica sin igual.

Tienes tu la mar de sal.

Mucha mas que en Torre Vieja.

PATRICIO LEAL.

## Locales y provinciales

Desde el 1.º de este mes, queda instalada la Administración de HERALDO DE TARRAGONA en la calle Fortuny, núm. 4, imprenta de los señores Llorens, Gibert y Cabré, á donde se podrán dirigir nuestros suscriptores para hacer reclamaciones, sea las que fueren, relacionadas con esta publicación, así como el público en general en lo que se refiera á anuncios, esquelas, comunicados, etc., etc.

Personas que nos merecen entero crédito nos manifiestan que es probable que en el mes de Septiembre próximo se celebre en esta capital una Asamblea de Asociaciones católicas de esta diócesis siguiendo las instrucciones que para tal fin ha transmitido nuestro virtuoso y sabio Prelado.

La Administración de Hacienda de la provincia ha aprobado los siguientes documentos:

Apéndices al amillaramiento.—Bisbal de Falset, Pradip, Arboi, Cabacés, Falset, Vilanova de Escornalbau, Rasquera, Senant y Vandellós.

Expediente de medios.—Plá de Cabra.

El próximo viernes, á las diez de la mañana, celebrará sesión la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia.

Nuestro distinguido amigo y correligionario, Don Felipe de Veciana ha marchado á sus posesiones de Barbenys, en las que pasará la temporada de verano.

Por diferencias surgidas en ciertos detalles, han fracasado las gestiones que venian realizándose para que una compañía de género chico actuase en el teatro del Ateneo Tarragonense de la Clase obrera.

Ha sido destinado a prestar sus servicios a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, el sobrestante D. Aurelio López Midel.

En uso de licencia ha llegado a Gandesa el Ingeniero Jefe del puerto de Castellón de la Plana y amigo particular nuestro, Don José Serrano Llovera.

Se halla en Barcelona con objeto de formar parte del jurado en los exámenes en concurso y de profesorado del Liceo filarmónico de aquella ciudad, nuestro particular amigo el reputado profesor de música del Ateneo tarragonense D. Antonio Gabriel.

En el sorteo verificado en la Asociación de Jóvenes Aspirantes a la Congregación de la Purísima Sangre de N. S. J. salieron los números: 688, correspondiente al magnífico estuche que contiene un devocionario y monedero de piel de fantasía ó sea la primera suerte, y el 598 correspondiente a la media docena de pañuelos ó sea la segunda suerte.

Lucidísima fué la velada que como remate al curso actual, celebraron el sábado último las señoritas que reciben instrucción en el colegio de Ntra. Sra. y Enseñanza.

La exposición de labores instalada en una de las amplias salas de dicho instructivo establecimiento podrá ser visitada por cuantas personas lo deseen durante los días 11, 12 y 13 del corriente mes.

Ha regresado de Barcelona el digno e ilustrado señor presidente de la Audiencia provincial D. Nicolás Otto.

En el «Centre Catalá» siguen con gran actividad los trabajos de organización del renombrado baile del verano, que el próximo domingo, se celebrará el próximo domingo.

Cortamos de nuestro estimado colega Diario de Reus:

«Nuestro particular amigo D. Luis Quer Boule como premio a sus constantes y desinteresados trabajos realizados para la celebración de las solemnes fiestas de la coronación de Ntra. Sra. de la Misericordia, ha sido honrado por S. S. Pío X con el título de caballero de San Gregorio Magno.

Reciba el Sr. Quer nuestra más cordial y entusiasta enhorabuena.»

A causa del excesivo calor que estos días se deja sentir en esta ciudad, es ya grande la animación que se nota en nuestras playas así como en los balnearios del Milagro y Ferrerías.

Han empezado las obras de construcción de la nueva fábrica de harinas que los Sres. Ribas hermanos instalan en esta ciudad.

El señor Gobernador civil ha aceptado el ofrecimiento hecho por la comunidad de Padres Carmelitas de esta capital, para que lleve el pendon de la Cofradía en la procesion de Ntra Sra. del Carmen.

Ha sido relevado del cargo de coadjutor de Aleixar el Rdo. D. José Gil, cuya salud se halla de algún tiempo a esta parte bastante quebrantada, habiendo sido nombrado para sustituirle el regente de Ciurana D. Dalmacio Llebaria.

Tambien han sido nombrados: regente de Ciurana D. Juan Estivill, que era coadjutor de Torroja, y para este cargo lo ha sido D. Francisco Magriñá, que lo era de Catllar.

De primera convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Tomás Gombau, 2.101'91 pesetas.
D. Manuel Baiomares, 14.461'23.
D. Bautista Capdevila, 1.047'96.
D. Emilio Jardí, 6.021'62.
D. Cayetano Ferrán, 7.383'40.
D. José Mas, 11.045'87.
D. Carlos Baxeras, 7.274'11.
D. Isidro Veciana, 4.061'55.
D. Antonio Orpinell, 4.131'94.
Sres. Llop y Armengol, 8.336'27.
Sr. Inspector del Penal, 313'23.
D. Ramón Garzón, 1.837'98.
Sres. Sevilla, Hermanos y Compañía, 1.198'00.
Sociedad Vinícola, 603'10.
D. Eusebio Roig, 260'00.
D. Enrique Ventosa, 735'20.
Sres. Requena e hijos, 200'00.
Sres. Bonsoms y Compañía, 723'40.
Sr. Depositario pagador, 8.062'30.

Cortamos de un periódico dertosenense:

Ayer por la mañana se arrojó al canal de alimentación, desde el puente de Rubull, inmediato a la cercana ciudad de Róquetas, el veneno Mannel Queralt Lleixá, que había desempeñado el cargo de sepulture-ro.

Se le auxilió en los primeros momentos, pero el suicida, al parecer, tenia arraigada la idea de poner fin a sus días.

Deja varios hijos, en situación precaria.

El Juzgado municipal de Róquetas, procedió con toda oportunidad, y con el celo que le distingue, a la formulación de las diligencias correspondientes.

La corriente arrastró el cadáver del infeliz.

Correo de Madrid

Madrid, 9.

La nota del día la constituye el cambio de actitud del Sr. Moret respecto del gobierno.

El jefe del ministerio anterior ha visto las deplorables consecuencias que habia de tener el que sus amigos no ayudaran al actual gobierno y que era una equivocacion por su parte esta conducta, por lo cual ha dado un salto atrás y ha resuelto modificarla.

Para ello no se ha limitado a palabras, como vulgarmente se dice sino que se han realizado actos.

Como consecuencia de ello parece que el Sr. Moret ha exicido de su hijo político, el Sr. Labastida, que habia presentado a la fiscalia del Tribunal de Cuentas.

Tambien indica lo mismo la actitud del Sr. Gasset. Seguirán desempeñando sus respectivos cargos, además del Sr. Labastida, los Sres. Aguilera, Merino, y casi es seguro también el Sr. Alba.

El Sr. Moret ha comprendido que su situación no era la mejor y ha sabido escuchar la voz de la razón reconociendo a tiempo su error.

El Consejo de ministros que para mañana ha solicitado el ministro de Hacienda tratará principalmente de las cuestiones comerciales, que exigen atención preferente por contarse con un plazo perentorio.

El «modus vivendi» con Alemania es un compás de espera, durante el cual habrá de concertarse un nuevo tratado de comercio.

El Parlamento italiano ha solicitado un recargo para algunos de nuestros productos, y hemos de evitar el sistema de represalias por medio de un tratado con aquella nación.

El Suiza ha declarado la guerra de tarifas e impone un recargo en la tarifa máxima de un 50 por 100.

Por último, Francia exige que el tratado lo negociemos en dos meses y medio, sin hacerse cargo que en este plazo no se pueden reunir las Cortes.

Entiende el ministro de Hacienda que se impone acometer cuestión tan importante como la de los tratados de comercio, antes que pueda llegar la guerra de tarifas, que seria de consecuencias funestísimas para nuestra producción.

Para ocuparse de la cuestión de alcoholes, solicitaron audiencia del ministro de Hacienda diferentes comisiones.

El criterio del Sr. Navarro Reverter es favorable a no introducir modificación alguna sin el concurso de las Cortes.

Considera que así la ley como el reglamento de alcoholes son complicados y se propone estudiarlos para ver si hay medio que permita satisfacer alguna de las peticiones formuladas, pero a juzgar por la actitud del ministro de Hacienda no modificará por decreto ni introducirá reforma en el tributo.

Hoy han cumplimentado al ministro de Hacienda representaciones del Banco Hipotecario, de la Tabacalera y del tribunal de Cuentas.

La infanta Isabel marchará mañana a Vigo. La acompañarán su dama de honor marquesa de Nájera y su secretario señor Coello.

La infanta se propone realizar una excursión por Galicia. Hará la excursión en automóvil permaneciendo todo el mes de julio en Galicia y trasladándose a la Granja en agosto. Pasará el resto del verano en aquel real sitio y

después es casi seguro que hará un viaje al extranjero.

El presidente del Congreso ha entregado al ministro de la gobernación 8.160 pesetas, recaudadas en la suscripción abierta en el Congreso como pago de billetes de la corrida regia en favor de las victimas del atentado de la calle Mayor.

Con el ministro de la Gobernación han celebrado esta tarde una importante conferencia el fiscal del Tribunal Supremo, el de la audiencia, el juez instructor de la causa del atentado de la calle Mayor, y algunos otros jueces de Madrid.

El asunto tratado en la conferencia está relacionado con el anarquismo, respecto del cual ha manifestado el ministro de la Gobernación que seria conveniente por medidas de prudencia no hablar, y atendiendo a estas indicaciones sólo damos cuenta de haberse celebrado, dicha conferencia.

El entierro del poeta señor Grilo se verificará mañana a las diez y media, siendo conducido el cadáver a la Sacramental de San Justo.

El señor Rosales no ha aceptado la Dirección de Comunicaciones, y se cree que será nombrado delegado regio de Pósitos, cargo vacante por dimisión del señor Zorita.

Sin embargo, como dicho señor es moretista, y ahora resulta que el antiguo presidente del Consejo ha variado de actitud aconsejando a sus amigos que no insistan en las dimisiones que tienen presentadas, bien pudiera suceder que continuara el señor Zorita en la dirección de Pósitos.

Se habia venido diciendo y hasta se ha insistido hoy en que el señor Roquejo aceptará el cargo de gobernador civil de Barcelona.

Ignórase a punto fijo lo que habrá de cierto en ello, pero la noticia podria no ser exacta, pues lo más probable es que vaya dicho señor a la subsecretaria de Hacienda, vacante por dimisión del señor Sagasta.

Hoy se han suscrito obligaciones del Tesoro por valor de 1.683.500 pesetas.

El total de lo suscrita hasta la fecha asciende a la cantidad de 31.600.000 pesetas.

Esta tarde ha salido para Somio (Asturias) el ex presidente del Congreso señor Pidal.

El ministro de la Gobernación ha cumplimentado hoy a las reales personas.

La Epoca dice que se indica al general de la escala de reserva señor Benitez Parroli para gobernador de Barcelona.

Ha regresado de Málaga el gobernador de aquella provincia don Leopoldo Serrano, que ocupará la subsecretaria de la Presidencia, posesionándose mañana del cargo.

También ha llegado el nuevo director general de Obras públicas señor Fernández Latorre.

Ha quedado firmado un convenio entre las Compañías de ferrocarriles del Mediodía y del Norte para la unificación de tarifas y para establecer una inteligencia en el tráfico.

La comisión nombrada al objeto redactó unas bases que fueron sometidas a la aprobación de los respectivos comités.

Favorece este convenio tanto a las Compañías como al público, puesto que tienden a facilitar material para atender mas rápidamente al servicio de transporte, procurando que las mercancías se trasladen de un sitio a otro por la línea mas directa.

Se puede considerar como seguro que continuarán en sus cargos los Sres. Aguilera y Alba.

El Banco de España, teniendo en cuenta que han cambiado las circunstancias en las que se encargó del servicio de Tesorería del Estado, lo ha denunciado y así lo ha comunicado al ministro de Hacienda.

El Sr. Canalejas marchará pasado mañana a Cercedilla donde pasará el verano.

Mañana, a las diez de la misma, serán recibidos por el ministro de la Guerra los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid y cuantos tienen destino en las dependencias de aquel ministerio.

El ministro de Marina, Sr. Alvarado, tomará mañana posesión de su cargo entre nueve y doce de la misma.

San Sebastián.—Aunque habia temores de que se alterara el orden, nada ha ocurrido.

Toda la prensa se ocupa de los sucesos de ayer. La Región arremete contra el gobernador y el alcalde, a quienes hace responsables de lo ocurrido.

El Pueblo Vasco dice que los sucesos de ayer tendrán consecuencias desagradables para la población y que estos perjuicios los sufrirá la capital de Guipúzcoa, porque se retraerán de venir muchos veraneantes.

Censura a la Liga de Guipúzcoa. La Voz protesta de que se invitara a los catalanes.

Dice que la venida de los catalanes en esta ocasión en la forma provocativa con que se les recibió, es una verdadera imprudencia, y la responsabilidad contrada por los causantes de estos hechos es inmensa.

Mientras se discute quienes son los causantes y los responsables de los sucesos de ayer, el pueblo sufre los perjuicios.

Las autoridades hasta ahora han procedido con bastante acierto.

En el palacio provincial se han celebrado un banquete al que han asistido los diputados de San Sebastián, los presidentes de las Diputaciones de Alava y Vizcaya y el obispo de Vitoria.

Continúan las fiestas euskaras. Se ha celebrado un partido de pelota en que ha ganado el bando español sobre el bando francés.

En la plaza se ha verificado la fiesta jardinera.

Los representantes de la Liga manifiestan deseos de suavizar asperezas.

El juez qui instruye sumaria con motivo de los sucesos de ayer ha invitado a declarar a los directores de los periódicos locales y a las personas que presenciaron los sucesos.

La redacción del periódico La Ultima hora ha dirigido a los periódicos de Madrid el siguiente telegrama:

La Ultima Hora, diario monárquico, ruega a usted proteste en su nombre de la indigna agresión de que fué objeto esta tarde, al grito de ¡Vivan los fueros! el Sr. Ruiz Grijalba que hizo una enérgica campaña contra los separatistas.

El sobrino de dicho señor, don Alfonso Beiterogo gritó ¡Viva el Rey! ¡Viva España! y fué golpeado por unas doscientas personas.

Entre los pegaban, utilizando un bastón, figuraba el diputado regionalista señor Bertrán y Musito.

La gente sensata protesta de la agresión.

Regionales y generales

Las impresiones más autorizadas del resultado de la reunión celebrada por la minoría republicana, confirman que, como creíamos, se hacian grandes ilusiones los que si no lo decian de un modo oficial lo manifestaban en la intimidad, e peraban apoyos, cooperación y evoluciones, como resultado de la presentación de un programa radical.

La minoría, bien claramente lo pregonaron ayer sus individuos, apoyará a cualquier Gobierno, presidido quien lo presida, que trate de realizar reformas en sentido acentuadamente democrático; pero no abdicará de sus ideas republicanas ni aceptará el régimen imperante.

Soñaban, queremos creerlo así, los que otra cosa daban a entender, y soñaban, porque olvidaban que estos republicanos españoles no se parecen a los de ninguna otra Nación, sino que profesan como dogma principal el culto a la forma y tienen el pesimismo por inspirador de su conducta. Y al exteriorizar su sueño no han hecho otra cosa que dar pretexto a esos anticuados elementos para repetir sus viejas y desacreditadas cantinelas.

Ignoramos a que ministerios se referirá El Globo al hablar de testamentos abusivos, que van a ser revisados, según se dice, por los nuevos ministros.

Merece aclararse el punto, y si esos testamentos abusivos existen, estará bien que los ministros entrantes los respeten. Ya se sabe en qué consisten tales testamentos: en dejar cesantes a unos cuantos empleados para colocar a otros tantos amigos, aprovechando los últimos días ó las últimas horas de la existencia ministerial del que realiza estos desmanes. Con lo cual se cometen dos males: se atenta a la estabilidad de los empleados, que es condición precisa para que haya administración, y se hace un ejercicio abusivo y poco delicado de una autoridad expirante, que no va a existir dentro de unas horas.

Por todo esto, si hay testamentos, bueno será que se anulen.

Dice un colega de Manresa: «Comunican de Artés que ha aparecido en aquel término una serpiente blanca, que al parecer de los que la han visto mide unos 25 palmos de largo, el grueso de su cuerpo, según se desprende del rastro, que dejó en la arena de la carretera de Prats de Lluçanés, al cruzarla, es de unos 18 centímetros.»

Por el tamaño del reptil puede comprenderse que su cabeza es más gruesa que la de un conejo.

El reptil ha causado sustos de consideración a algunos carreteros.

Hasta ahora se ha intentado inútilmente darle muerte.

De Fresno, California, comunican que un saltador de caminos atracó en despoblado a cinco diligencias obligando a los pasajeros a que le entregaran todo el dinero y joyas que llevaban.

Varias señoras de las que iban en los coches se desmayaron, mientras el ladrón hacia saltar la cerradura de una caja que contenia cartas con valores.

El último despacho recibido de Fresno dice que el audaz saltador ha sido detenido después.

Se ha cursado el siguiente despacho: «Presidente Sindicato Exportadores Vinos Villafranca a ministros Estado y Hacienda.—Madrid.

Ante espantosa crisis vinícola atraviesa Panadés, agravada por falta mercado. Suiza. rogamos pronto tratados ventajosos. Contrariamente es inevitable cierre almacenes, provocando crisis obrera.—Isidro Marcet.»

Dicen de Málaga que en la corrida celebrada en la plaza de toros fué cogido y volteado aparatadamente el banderillero Cantimplas.

Una asta del toro le atravesó el muslo izquierdo.

Dicen de Roma que el emperador Menelik parece dispuesto a aceptar el convenio anglo-franco-italiano, pidiendo solamente que se hagan algunas modificaciones en la línea ferroviaria de Djibuti a Addi Sacora.

El corresponsal del Daily Mail en Hamburgo dice que un grupo de financieros alemanes esta armando secretamente un vapor de tres miltongladas con destino a las costas de Chile, en donde han arrendado por cincuenta años de Chiloe, donde van a establecer una colonia alemana y una estacion de carbón.

A consecuencia del asunto Dreyfus el general Gonse, uno de los complicados en la falsa acusación contra el capitán judío, se ha batido á pistola con el coronel Picquart, quien ha aguantado á pie firme el disparo del general Gonse, y luego se ha abstenido el de disparar.

El ministro de Marina está preparando un proyecto orgánico para aumentar la flota de guerra, construyendo en el término de dos años varios acorazados del tipo «Victor Mannel» lo que ocasionará un gasto de unos cincuenta millones de liras.

De Tanger di en que ha fallecido el jefe de la misión militar británica que habia ido a Fez.

Parece que el Sultán de Marruecos está enfermo de fiebres malignas.

Leemos en un colega barcelonés: «En una torre situada en la calle Mayor de las Cortes, núm. 11, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

Un niño de dos años, llamado Eduardo Píera, hijo de los inquilinos de la misma, cayóse a un surtidor del jardín, pareciendo ahogado.

Los padres de la desdichada criatura se hallaban ausentes al ocurrir el desgraciado accidente que ocasionó la muerte de su hijo.

Han causado honda sensación en San Petersburgo las declaraciones hechas por el general Trepof, creyéndose que ya no tardará mucho el Czar en llamar á los constitucionales demócratas para constituir un nuevo ministerio.

Telegrafian de Granada que, debido á la falta de estivación, se han hundido parte de las minas de Alquife, habiendo resultado heridos de gravedad varios obreros.

En Valencia el novillero Pipa recibió una herida en la parte interna del muslo derecho, cerca de la ingle. Su estado es grave.

En Londres se han recibido telegramas de Alejandria en donde se afirma que varios regimientos de guarnición en Malta y Gibraltar han recibido orden de marchar á Egipto, en donde es algo inquietante la agitación religiosa que se observa en el país, favorable á una guerra santa.

Boletín Oficial

Ministerio de Gracia y Justicia.—R. D. admitiendo la dimisión que del cargo de Presidente del Consejo de Ministros ha presentado D. Segismundo Moret nombrando para sustituirle al capitán general del ejército D. José Lopez Domínguez.

Presidencia del Consejo de Ministros.—R. D. disponiendo el cambio de ministerio

Anuncios oficiales.—El Ayuntamiento de Calafell publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el primer trimestre del corriente año. Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Pio I papa. SANTOS DE MAÑANA.—S. Juan Gualberto.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en San Miguel.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de PP. Carmelitas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Luisa Izquierdo y Lopez-Santa Cruz. FALLECIDOS.—Mariano Marsal Lagard, Mar, 6, (62 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Mazarrón, l. Barcelonés, de 49 ts., p. Gabarda. con sal, consignado á D. Juan Mallol. De Huelva y Barcelona, v. Martos, de 1.046 ts., capitán Soler, con efectos, consignado á D. Román Mulas.

DESPACHADAS

Para Génova y esc., v. Martos, con efectos.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Londres á 90 dias fecha, Id. á 60 dias fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, fin mes, fin próximo, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES EN MES

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zam. y O. á V., etc.

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE JULIO DE 1906

Large table with 4 columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Lists train routes and schedules between Tarragona and various destinations.

Table with 4 columns: Route, Time, Route, Time. Lists train schedules between Tarragona and Lérida, and Tarragona and Tortosa.

Sección telegráfica

Madrid, 10.

Lo que dice Romanones

El periódico «A B C» publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el nuevo ministro de Gracia y Justicia.

El conde de Romanones considera de gran importancia las reformas en la administración de justicia y espera que las Cortes le apoyen en las que él propondrá, pues su espíritu está abierto á todas las orientaciones.

En la cuestión eclesiástica se mantendrá en el orden legal establecido, respetando la Iglesia. Dice que siempre se inspiró en un crítico histórico. Trataré de este asunto en Consejo de ministros.

Es posible que en el discurso de la apertura de los tribunales se ocupe de la misión de éstos en la defensa social.

Entiende que los tribunales deben realizar su fin sin vacilaciones y sin ceder al asedio de quienes le atacan.

Declara que á nombre del liberalismo no se puede pedir inercia frente á crímenes que deshonoran la civilización.

Termina diciendo el conde de Romanones que demostrará en sus actos ministeriales que no es reaccionario.

El ministro de Hacienda y los alcohólicos

El Sr. Navarro Reverter ha recibido hoy á una comisión de alcohólicos, que expuso sus pretensiones al ministro. Este manifestó que se propone reformar de la ley de alcoholes aquello para lo que no necesite el concurso de las Cortes y llevar á la primera sesión de las Cámara un proyecto de reforma radical y profunda de la tributación.

El sábado recibirá el ministro de Hacienda á una comisión del Sindicato de alcohólicos.

Gobernador de Barcelona

Se afirma que el Sr. Requejo acepta el cargo de gobernador civil de Barcelona, pero recabando facultades análogas á las que se concedían al Sr. Cobián.

Entierro del poeta Grilo

Conforme estaba anunciado, á las diez se verificó la conducción á la sacramental de San Justo del cadáver del poeta Sr. Grilo. Asistieron al acto representantes de la familia real, del Gobierno, del Ateneo, de la Academia de la Lengua y muchos literatos, periodistas y admiradores del finado.

El acto ha sido una manifestación de duelo.

El Sr. Fernández Latorre

Ha tomado posesión de la Dirección general de Obras públicas don Juan Fernandez Latorre.

Sobre lo de San Sebastián

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, Sr. Armiñán, ha quitado importancia á lo ocurrido el domingo en San Sebastián, diciendo que son luchas periodísticas. Ha negado la intervención directa del diputado catalanista, Sr. Bertrán y Musitu en aquellos sucesos.

Ha añadido dicho funcionario que la conferencia que se celebró anoche en la capital donostiarra entre vascos, catalanes y prohombres de la localidad, tuvo por objeto suavizar asperezas.

Consejo de ministros.—A la entrada

Al entrar ha manifestado D. Pio Gullón que habia tomado posesión del ministerio de Estado y que llevaba pocos asuntos al Consejo.

El ministro de Instrucción pública lleva varios expedientes.

El ministro de Marina ha dicho que se habia negado á aceptar la dimisión del subsecretario de su departamento, Sr. Ferrer.

El ministro de Hacienda tratará de aranceles.

El de la Gobernación comunicará noticias sobre el incendio ocurrido en Sevilla, manifestando que ha quedado casi totalmente destruida la documentación de la Delegación de Hacienda y que se ha salvado la que estaba archivada en el Gobierno civil y las cajas de la Diputación y de la Delegación mencionada.

Ha añadido el Sr. Dávila que como el gobernador de Sevilla es dimisionario, pensaba emprender hoy su viaje á Madrid, pero lo ha aplazado con con motivo del incendio.

Nada se tratará en Consejo de combinación de gobernadores civiles.

Bolsin

Madrid, 10.

Interior fin mes, 81'30. Interior próximo, 00'00. Francos 10'60. Libras, 27'77. Empréstito nuevo, 000'00.

Bolsin

Barcelona, 10.

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 81'30. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 55'35. Alicantes, 90'75. Orenses, 0'000. Colonial, 00'00.

Bolsa

Paris, 10.

Exterior español, 95'80. Acciones Norte, 236'00. Alicante, 338'00. Renta francesa 3 por 100, 96'85. Plata fina, 109'75.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Se vende

la antigua y acreditada Fábrica de gasosas de doña Emilia Magriñá (sucesora de Balcells) instalada en la calle de San Francisco, por no poderla atender su dueña.

Para informes en la misma Fábrica ó en esta imprenta.

Aviso

Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una finca de recreo á medio kilómetro de esta ciudad con agua, casa, cercada de pared y con hermosas vistas al mar y á la campiña.

Para informes dirigirse á la imprenta de este diario.

